

InvestChile planea traer 100 actores extranjeros por temas de minerales críticos y almacenamiento energético

■ El foro está previsto para mediados de mayo, cuenta la directora del organismo, Karla Flores.

POR AMANDA SANTILLÁN

A casi dos años de asumir como directora de InvestChile, Karla Flores destaca la posición de Chile en un escenario en que la inversión extranjera directa (IED) en el mundo sigue en un momento complejo.

No por nada, enumera quien lidera la agencia de promoción de inversiones, en una misma semana el Parlamento Europeo ratificó la actualización del acuerdo con Chile, estuvo en el país la secretaria del Tesoro de Estados Unidos, Janet Yellen, y una de las empresas de Medio Oriente de mayor capitalización bursátil -Aramco- anunció su presencia en territorio nacional.

Un interés que tuvo eco en el flujo de IED, que llegó a US\$ 21.738 millones en 2023, un alza anual de 19,2%, según cifras oficiales; y que contrasta con la baja en el mundo.

Si bien no está el cierre estadístico total del año pasado, la economista indica que en los primeros nueve meses se registraba una caída en torno al 15% en términos internacionales.

“Esto, por supuesto, dificulta mucho más la tarea de las agencias como la nuestra - todos los países OCDE tienen una - que compiten por estos flujos internacionales. Estamos en un momento de mayor competencia”, dice Flores, quien esta semana concluyó su gira en Japón y Corea junto a la ministra de Obras Públicas, Jessica López.

“El mercado internacional presenta condiciones más desafiantes y, en ese contexto, nosotros seguimos creciendo”, subraya.

■ **¿Cómo se plantea Chile frente a este escenario?**

- Primero, Chile tiene un *track record* (historial) de un destino bien privilegiado de inversión extranjera, de larga data de fortaleza institucional, de estabilidad macroeconómica y política que lo acompaña. Y eso es algo que simplemente se ha reafirmado.

Segundo, si bien estamos saliendo de la crisis derivada del Covid a nuestros propios temas sociales, hemos tenido un súper buen *performance* y las condiciones de financiamiento y de inversión han ido mejorando, o sea, desde las políticas fiscal y monetaria, pero también un paquete robusto de medidas pro inversión impulsadas



“El mercado internacional presenta condiciones más desafiantes y, en ese contexto, nosotros seguimos creciendo”, dice Flores en medio de una caída de la inversión extranjera en el mundo.

por el Ejecutivo tendiente a agilizar los tiempos de permisos, a mejorar las regulaciones.

Y el tercer punto es que nuestro país se encuentra hoy en un punto de inflexión respecto de la potencialidad que tiene para transformar su manera de crecer.

■ **¿Qué beneficios podemos ofrecer?**

- El mundo enfrenta los desafíos del cambio climático y nosotros estamos de la parte de la solución. Tenemos condiciones para generar energía en condiciones privilegiadas respecto de otros países. Tenemos las mayores reservas de los minerales más críticos para la transición energética, para el almacenamiento de energía. Entonces, tenemos oportunidades de crecer que no habíamos tenido nunca antes y también una que a veces pasa un poco colada, pero también Chile se ha transformado en un *hub* de infraestructura digital y de economía digital en esta región.

■ **¿Cómo se transmite la imagen de Chile hacia afuera? Pensando en el tema de seguridad, reformas pendientes...**

- Desde la visión del inversionista extranjero, cuando uno conversa con ellos, es que ellos confían en que nosotros vamos a avanzar en

esas materias. Que más lento o más rápido vamos a lograr salir por un canal institucional a los temas que estamos viviendo. Cuando ves que tienes más de US\$ 20 mil millones en flujos de inversión extranjera, que nada tienen que ver con instrumentos de deuda, sino que son simplemente para hacer nuevos negocios o expandir sus operaciones en el país, es una tremenda señal de que el inversionista cree que nosotros podemos con los desafíos que tenemos y que vamos a crecer.

■ **Una intensa agenda**

■ **¿Cuál es la agenda internacional de InvestChile para 2024?**

- La agenda internacional ya partió. La idea es que las noticias respecto del litio y las nuevas aperturas pasen en mayo, ojalá durante el Foro Internacional de Inversiones que es del 15 al 17, donde vienen más de 100 inversionistas de distintos países con proyectos concretos. Y ahí la temática clave es almacenamiento energético, tenemos minerales críticos enfocados fuertemente en litio, donde sin duda va a haber novedades interesantes para los inversionistas internacionales.

Tenemos por primera vez un

■ **Las reuniones en el medio local**

■ La agenda de la directora de Invest, Karla Flores, también tiene una bajada local. Este mes, por ejemplo, incluyó una presentación ante integrantes de la Cámara Española de Comercio.

Y sobre el Foro Internacional de Inversiones que se realizará en mayo, explicó que los inversionistas podrán tener reuniones con ministros y reguladores: “ellos tienen acceso en tres días a una agenda que podría tomar meses”.

Adicionalmente se han agendado reuniones de negocios con potenciales clientes, proveedores y casas de estudios. “El objetivo es acelerar, influenciar la toma de decisión de estos inversionistas que tienen proyectos concretos en el país y necesitan estas reuniones”, indicó Flores.

taller de concesiones. La cartera de concesiones y de obras de infraestructura viene súper potente, es como pararnos en la época del Presidente Lagos, pensando en las dimensiones de esta cartera.

Sobre las futuras rondas con inversionistas, Flores anticipa que acompañarán también a la ministra del MOP a Canadá, donde llevarán nuevas ideas relacionadas con ferrocarriles y nuevos túneles de teleferículo.

Después pasarán por México, donde se hará un seguimiento a la visita presidencial del año anterior; y seguirán camino a las reuniones de primavera del Fondo Monetario Internacional (FMI), acompañando al ministro Mario Marcel en Washington DC.

La idea también es retomar la agenda en Europa, mientras que en el segundo semestre están considerados viajes a Japón, Corea, China por la estrategia nacional del litio.

Brasil es otra nación donde se pretende dar continuidad para atraer inversión, además de una gira que abarcará India y Medio Oriente, “que es un mercado súper relevante en temas de desarrollo tecnológico”, resalta la directora de InvestChile.